

## CONFERENCIA 15.5.18

### "Taisen Deshimaru y el budismo Zen en Occidente"

#### Alfonso Ufano

Responsable del Dojo zen de Sevilla, del cual afirma en su web:

"Volvemos a crear y recrear la búsqueda de una práctica genuina y esencial que nos transforme en individuos no-peligrosos para nosotros mismos, para el resto de los humanos y para el planeta. No queremos vencer ni convencer, sólo estar / ser presentes, abiertos y sin arrogancia sembrar (cosecha tras cosecha) la semilla zen"

#### Antonio Arana

Más próximo a nosotros, es el responsable del Dojo zen de Pamplona, situado en la Plaza de Monasterios de Navarra, 7 (entrada por calle Biurdana). Se presentan como:

"Somos una Asociación Cultural Zen, con el objetivo de la difusión de la práctica y enseñanzas del zen en la línea del zen Soto.

Miembros de la Azi (Asociación Zen Internacional fundada por el Maestro Taisen Deshimaru).  
Miembros de la Abze (Asociación Budista Zen Europea).

Nuestro referente es: Roland Yuno Rech, maestro zen"

"En esta época de ruido y confusión en que nuestra vidas está vertidas hacia fuera, en que nuestra energía y consciencia están desperdiciadas intentando satisfacer esa profunda necesidad de complitud, se hace necesario dar media vuelta, volver la mirada al interior y reconstruirnos, reconocernos desde el silencio de la práctica del zen.

Es el momento de cuestionarnos realmente qué soy yo, quién soy yo, y nutrir nuestra vida con el alimento esencial del silencio que nos posibilita la práctica meditativa."

Finalmente conozcamos a

### **Taisen Deshimaru**



#### **Taisen Deshimaru**

La tradición Zen llega a ser conocida en Europa un poco más tarde que el budismo zen (s XIX), por los libros de Suzuki Daisetz (Ensayos sobre el budismo zen), que tienen gran influencia antes y después de la Segunda Guerra Mundial: que, sin embargo, tienen un enfoque esencialmente intelectual que conciernen más bien a la tradición Rinzai. La práctica Zen Sôtô se extiende en Occidente desde la década de 1960, primero en los Estados Unidos y luego en Europa con la llegada a París en 1967 del maestro Taisen Deshimaru.

Taisen Deshimaru (Yasuo de su primer nombre) nació en 1914 cerca de la ciudad de Saga, isla de Kyushu. Su padre dirigía el sindicato local de pescadores. Su madre era una ferviente seguidora del budismo Jôdô Shinshu (Escuela de la Tierra Pura) fundada por Shinran; le transmitió su fe en la enseñanza de esta escuela. También fue influenciado por el espíritu bushido que reinaba en Japón en ese momento, especialmente en la ciudad de Saga, la meca del espíritu samurai.

En 1935, mientras sigue estudios de economía en Tokio, comenzó a practicar Soto Zen con Kodo Sawaki Roshi, uno de los grandes maestros del Zen en el siglo XX, que a continuación, fue godo (instructor de los monjes en el dojo) del templo de Sojiji, uno de los dos templos principales de la escuela Soto. Quiere convertirse en monje, pero Sawaki roshi lo alienta a practicar mientras continúa una vida secular, lo cual hace durante los siguientes treinta años. Durante la guerra, en la que no participa debido a su miopía, pasa varios años en Indonesia.

En 1965, antes de morir, Kôdô Sawaki le dio la ordenación de un monje. Taisen Deshimaru siente que resuelve las contradicciones que experimentaba entre los aspectos materiales y espirituales de la vida, y entre las enseñanzas de Jôdô Shinshu y Zen.

En 1967, invitado por un grupo de seguidores franceses de la macrobiótica, llegó a Francia donde se dedica totalmente en la enseñanza del zazen y la tradición zen. Este es un buen momento y enseguida tiene un gran eco. En pocos años, se multiplican las clases teóricas y prácticas, traduce y comenta los textos fundamentales del Zen, publica libros y crea la Asociación Zen de Europa (más tarde Internacional - AZI): el número de sus seguidores creció y se fundan muchos lugares de práctica. Como su actividad también es reconocida en Japón, recibe la transmisión del Dharma de Yamada Reirin Roshi en 1970 y fue nombrado Kaikyosokan (Actividad Misionera Superior) para Europa en 1976.

A partir de ese momento, su trabajo se hace aún más profundo y le condujo a la creación del templo zen de la Gendronnière en 1979. Al mismo tiempo, el creciente número de sus seguidores, el trabajo de aplicación y adaptación de la tradición, la gestión de todo esto, requieren esfuerzos cada vez mayores. Planea traer a otros maestros japoneses para ayudarlo, pero enferma en 1981. Taisen Deshimaru Roshi muere de cáncer el 30 de abril de 1982 en Tokio.

Con una energía excepcional, Deshimaru Roshi fue animado por una fe inquebrantable en la práctica de zazen, y en la importancia de esta práctica para las generaciones futuras. Aunque no nombró un sucesor directo ni dio ninguna transmisión oficial (shiho), transmitió esta fe a muchos de los discípulos que había formado, entre los que había designado un número para ser futuros maestros.

Fundador del Zen en Europa, Taisen Deshimaru implantó la tradición viva del Zen en una tierra nueva.